



DE VISITA EN CHILE, CONVERSA EN EXCLUSIVA CON "EL MERCURIO":

VP de Asuntos Globales de OpenAI: "Aquí es claro que están pensando muy profundamente en estos temas"

Aunque se tratara de su primera vez en Chile, Anna Makanju ya tenía claro los esfuerzos que se están realizando en materias de promoción y regulación de la inteligencia artificial en el país, que hace unos días fue el lugar escogido para la primera Hackathon de OpenAI (matriz de ChatGPT) en Latinoamérica. **SOFÍA MALUENDA**



Anna Makanju destacó que Chile "ya es famoso mundialmente por su ecosistema de innovación y emprendimiento".

Hace unos días Anna Makanju aterrizó en Chile por primera vez. Y si bien quedó impresionada con las montañas que se ven desde Santiago, la vicepresidenta de Asuntos Globales de OpenAI (matriz de ChatGPT) no lo hizo por vacaciones. Venía por la primera Hackathon de OpenAI en Latinoamérica, organizado por CommunityOS, en colaboración con el Ministerio de Ciencia, Fintual y la Cámara Chilena de la Construcción (CChC). De hecho el edificio corporativo de este gremio fue el telón de fondo para la actividad que conectó a diversas personas del ecosistema en torno a la innovación y sostenibilidad en inteligencia artificial (IA).

Fue ese mismo panorama el que la ejecutiva destacó durante su discurso el viernes pasado, durante la inauguración de la actividad, destacando —todo en español— que el país "ya es famoso mundialmente por su ecosistema de innovación y emprendimiento", y también resaltó la labor que ha realizado el Ministerio de Ciencia, a través de la ministra Aisén Etcheverry, "que entiende la importancia de promover la adopción de la tecnología y también la complejidad de regular".

Aquí, en exclusiva para "El Mercurio", luego de acceder a decenas de *selfies* que le pidieron los asistentes, la ejecutiva se sienta 10 minutos para conversar acerca de esos desafíos y confesar cómo utiliza ChatGPT en su día a día.

—¿Cómo ha sido su experiencia hasta ahora en su primera vez en el país?

"Desafortunadamente, recién llegué esta mañana (viernes), pero es una ciudad muy increíble, las montañas que puedes ver desde la ciudad, me encanta. Y la energía de la gente también, de verdad que las conversaciones están siendo muy interesantes. Y el nivel de profundidad de las cosas que me han preguntado también, porque a veces es claro que una persona no entiende nada de la tecnología, pero aquí es claro que lo usan, lo entienden y están pensando muy profundamente en esas ideas y temas".

—¿Había escuchado de Chile antes? Si es así, ¿qué cosas?

"Nunca había venido, pero sí había escuchado, porque es mi trabajo entender lo que están haciendo los diferentes países con la innovación y regulación. Para nosotros es muy interesante cómo en Chile se están juntando para pensar en el estándar o regulaciones que pueden funcionar bien para la región".

—Esta actividad es la primera de OpenAI en Chile ¿Cuál es el roadmap de su presencia aquí o en Latinoamérica?

"No sé si puedo comunicar un plan exacto, pero podría estar dentro del *roadmap* hacer más cosas en Latinoamérica y en Chile. Yo creo que un papel muy interesante que hemos encontrado para OpenAI en América Latina es contribuir con insumos técnicos en las conversaciones relacionadas a la promoción y la regulación de inteligencia artificial. Entonces, en un ambiente donde no todo el mundo tiene el conocimiento técnico y la gente tiene muchas ganas de entender más para regular, hemos podi-

do juntar muchas comunidades. Y yo creo que este evento es un muy buen ejemplo de eso, para que existan siempre voces técnicas en la sala".

—¿Y tienen la capacidad de estar en todas las discusiones al mismo tiempo o van a privilegiar?

"Nosotros en este momento tenemos un equipo pequeño. Entonces, tenemos que ser muy estratégicos con la forma en la que usamos nuestro tiempo. Y desde luego tenemos muchísima energía y ganas de participar. Y esperamos que a lo largo de los próximos meses y años el equipo vaya creciendo y de forma exponencial podamos aumentar nuestra participación en estas conversaciones".

—¿Qué es lo más extraño que le ha preguntado a ChatGPT?

"Sephora...Oh no (se ríe). Yo olvidé mi maquillaje en Estados Unidos y hoy le pregunté a ChatGPT si había Sephora en Chile. Y me dijo que sí había (no hay en Chile), pero yo cometí el error. Normalmente le digo, 'busca sobre el internet', porque puede hacer eso. Pero me dijo que había en el Costanera y no hay. Pero sí encontramos varias tiendas de maquillaje".

—¿Y qué es lo que nunca le preguntaría a ChatGPT?

"Hay personas que le hablan solo para hablar, como para conversar o tener compañía. Yo lo utilizo casi todos los días, pero normalmente es para leer documentos muy largos y que me diga un resumen o si lo necesito leer o no. Me ayuda muchísimo".